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COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN
 AUTOR CARLOS MARÍN
DIARIO MILENIO
La omisión del ex secretario del GIEI
Por narco sí, por Los 43 no, titulé este martes el desenlace judicial de José Ángel Casarrubias Salgado,
presunto cabecilla de la banda criminal Guerreros Unidos, quien pese a ser exculpado del delito
delincuencia organizada fue recapturado por la Fiscalía General de la República en cuanto había salido
de prisión, acusándolo de lo mismo pero en relación con algo diferente (se ignora qué) al caso Iguala, lo
que pulveriza las expectativas de quien
 
es imaginaban que podía corresponsabilizársele del atroz asesinato múltiple.
El Mochomo, como le apodan, quizá termine siendo sentenciado, pero solo si el MP federal consigue
hacer sólida la nueva imputación, lo que no será fácil (tuvo que decretarle arraigo de 40 días) para lograr
una condena inapelable.
La sospecha de corrupción (la corrobora un audio) y los señalamientos contra la orden del Segundo
Juzgado de Distrito de Procesos Penales Federales en el Edomex a cargo de María del Socorro Castillo
Sánchez, no alcanzan para implicarlo en la matanza por una sencilla razón: no hay una sola prueba de
su involucramiento en la desaparición de los normalistas. Lo cierto es que en septiembre de 2014
obedecía órdenes de o manejaba con sus hermanos Adán Zenén y Sidronio el narcogrupo Guerreros
Unidos.
Ayer, luego de que el presidente López Obrador dijera que hubo corrupción detrás de la liberación, el
Consejo de la Judicatura Federal inició una investigación porque, afirmó, cuenta con información que
amerita una revisión exhaustiva. El ministro Arturo Zaldívar, titular de ese órgano y de la Suprema Corte
de Justicia, admitió que “hubo dinero de por medio” y que “se tienen las pruebas”, lo que anticipa que
una acusación penal (además de administrativa) caerá sobre los implicados.
Lo evidente por lo pronto es que nadie asume la responsabilidad del descuido ministerial que hubo
con El Mochomo al no haberse reforzado el proceso de éste y otros probables delincuentes, como lo
advirtió la Comisión Nacional de los Derechos Humanos desde hace cinco años. La recomendación (23
de julio de 2015) obliga a su cumplimiento al actual gobierno por haber sido institucionalmente aceptada,
tanto por la administración peñanietista como por la desaparecida PGR.
Y es que la FGR, en particular la oficina del fiscal del caso, Omar Gómez Trejo, debió identificar con
nombres y apellidos a los interlocutores de los chats de Chicago (que proporcionó la agencia antidrogras
estadunidense más de tres años después), en los que, al parecer, Soldado del Amor es precisamente
Ángel Casarrubias, quien en el diálogo se muestra metido hasta el cuello en el crimen de los
normalistas.
¿Por qué no lo hizo Gómez Trejo? Quizá porque en el sexenio pasado fue personero de los padres
de Los 43 y sus representantes, así como secretario técnico del insidioso Grupo Interdisciplinario de
Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos, todos quienes,
desde hace casi seis años, vienen saboteando la efectiva procuración de justicia.
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El Presidente y la silla vacía
 

—¿Adónde vas tan solo?
—A acompañarme un rato

Florestán
El recinto parlamentario de Palacio Nacional, en el primer piso del patio central, fue estrenado en 1829, a
solo ocho años de la consumación de la independencia, el 27 de septiembre de 1821, y está
íntimamente relacionado con Benito Juárez.
En ese escenario se discutió y aprobó la Constitución de 1857, que estableció la separación Iglesia-
Estado, implantó de nueva cuenta el federalismo y la república representativa. Fue de tal fuerza que el



papa Pío IX lo censuró.
Todo eso y más ocurrió en ese emblemático escenario que el presidente López Obrador eligió para su
mensaje con motivo del Segundo año del TRIUNFO HISTÓRICO Y DEMOCRÁTICO del pueblo de
México, como decía una enorme lámina en la tribuna.
No era un informe de gobierno, no era, a pesar del letrero, una efeméride histórica, era un aniversario de
su victoria electoral del 1 de julio de 2018, que elevó a un hecho histórico, que la historia y el futuro se
encargarán de darle o no ese rango.
Me sorprendió la imagen de soledad y penumbra del Presidente, la oscuridad. No entendí la
escenografía ni el mensaje de la silla vacía a su lado.
Y la producción de televisión, que se debía haber centrado en él, una toma, se hizo como aquellos
publicistas que lo que buscaban no era que la gente dijera qué buena marca, sino qué buen comercial.
Aquellas tomas laterales y aéreas que mostraban a un Presidente aislado, desamparado, hablando al
vacío en un escenario también vacío.
Del contenido me quedo con el tema electoral, que confirma que la campaña de 2021 ya empezó y que
él será parte central, y otros aspectos que ya había tocado reiteradamente en las mañaneras.
Pero me queda la duda: ¿cuál fue el mensaje de la silla vacía? ¿Quién la puso ahí? ¿Para qué? ¿Qué
nos quiso decir?
Para mí es un enigma.
RETALES
1. DOMANDO. Cuando la versión oficial repite que lo peor de la pandemia ya pasó, que la curva se
ha aplanado, ayer se registró el mayor número de contagios, 6 mil 741, para llegar a 238 mil 511, y los
muertos sumaron 679, segundo país más alto, para superar los 29 mil. Hay algo que no embona entre el
discurso, optimista y la realidad, necia;
2. CONTAGIO. El gobernador Francisco García Cabeza de Vaca dio positivo de covid-19. Ayer me dijo
que la situación en Tamaulipas es crítica y que pediría a la SER el cierre de la frontera para permitir solo
actividades esenciales. Atribuyó el incremento de casos en su estado al desconfinamiento del semáforo
naranja que ya volvió a rojo; y
3. CAOS. Morena sigue en modo PRD. Lo más reciente es que se saltaron el plazo para renovar a su
dirigencia nacional, pendiente desde noviembre de 2018. Pero ahora el Tribunal Electoral les puso un
ultimátum, que seguro volverá a ignorar: tiene que elegir antes de septiembre, es decir, en agosto, y por
encuesta.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO MILENIO
Que hoy toca turno de comparecer ante el Congreso de Guanajuato al fiscal Carlos Zamarripa Aguirre,
en reunión virtual en la que podrán participar los 36 diputados en tres rondas de preguntas. La cita
resulta oportuna luego de los hechos sucedidos en Celaya, que llevaron al gobierno federal a cuestionar
el desempeño del Ministerio Público tras la liberación de la mamá de José Antonio Yépez Ortiz,El Marro,
junto con dos familiares y la subsecuente investigación que anunció Alejandro Gertz Manero, además de
la matanza perpetrada en una granja de Irapuato.

Que por cierto, la FGR que comanda Alejandro Gertz Manero basa parte de su caso contra Tomás
Zerón en la indagatoria de la Visitaduría General de la entonces PGR, que desde 2016 denunció
irregularidades y violaciones a los derechos humanos en el trabajo del ex jefe de la Agencia de
Investigación Criminal, y hoy ese Proyecto de Evaluación TécnicoJurídica del Caso Ayotzinapa es el que
cobra fuerza.
Que en pleno pico de la pandemia y sin hacer mucho ruido, la fracción del PT en la Cámara de
Diputados consiguió el traspaso de otros dos legisladores de Morena, Eraclio Rodríguez y Leticia Díaz,
para sumar un total de 42 integrantes y colocarse a solo cinco de superar al PRI como tercera fuerza en
San Lázaro y “agandallarle” la presidencia de la Mesa Directiva durante el tercer año de la legislatura.
Por cierto, Jesús Pool notificó ayer a la diputada presidenta Laura Rojas su separación de la bancada
morenista, encabezada por Mario Delgado, que así se queda con 251 curules, justo en el límite de
conservar la mayoría.

Ataques alPresidente Entre el ataque y la crítica hay una diferencia que debe mantenerse. Las vías del
cambio de autoridades y de partido no están de ninguna manera cerradas, por más que así quiera
hacerse ver. En esto, el Presidente tiene razón. La violencia y la idea misma de ejercerla a sus máximas
consecuencias es inaceptable. Eso no solo atenta contra las instituciones, sino contra la paz que
requerimos como indeclinable premisa de convivencia. Donceles
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AMLO es un político más; en campañas se oferta un producto que luego no luce igual 
El interés primordial del mandatario es electoral
Resultados de gobierno no lucen de manera correcta
Error estratégico menospreciar a la clase media
Tomará Antorcha distancia del PRI. “Todo tiene un límite”
Reunión clave entre Enrique Vargas y Tolentino Román Bojórque
Asume Anuar Azar vicepresidencia de JUCOPO
Aprueba Legismex medidas para fortalecer finanzas municipales 

A dos años del histórico triunfo electoral de Andrés Manuel López Obrador, realice un ejercicio de
análisis con cuatro especialistas en áreas como periodismo, estrategia electoral, comunicación política y
un operador político, obviamente hay criticas claras pero coinciden en que electoralmente luce fortalecido
ante la ausencia de institutos políticos con credibilidad social.
En el programa “Política en Corto”, participaron Isidro Pastor Medrano; ex dirigente estatal del PRI, así
como ex legislador; Miguel Ángel Ordóñez Rayón, director de la empresa “Neurovoto”; Karina Aguilar,
periodista del Diario “24 Horas” y Ricardo Joya Cepeda, académico de la UAEM, especialista en
comunicación política.
Pastor Medrano subrayó que López Obrador es un político más y los políticos no son diferentes, en las
campañas se oferta un producto pero cuando se utiliza deja de lucir igual.
Consideró que es poco el tiempo aún para valorar resultados de gobierno, sin embargo es evidente que
está cambiando la forma de gobernar, además de repente no se quieren analizar los resultados de los
gobiernos anteriores principalmente en el tema de corrupción.
“No soy fan de López Obrador pero es pronto para evaluarlo, el sistema de partidos al estilo de antes
está liquidado porque está cambiando la estrategia, dice que vigilará que no haya fraude electoral,
cuando está el INE, eso es un exceso pero es un mensaje que les está mandando a los partidos y a lo
mejor habrá algunos tras las rejas para que no se meten y no le estropeen la corona a MORENA que
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ganó la mayoría en 2018”, precisó.
En torno al mensaje que López Obrador pronunció en este contexto, Karina Aguilar consideró que dejó
fuera los temas importantes, por ejemplo no habló del covid-19, ni de la reactivación económica,
resultado de la propia pandemia, justo cuando el Fondo Monetario Internacional (FME) prevé un
decremento del 10 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB).
Por el contrario -señaló- el mandatario nacional mantuvo la retórica de acusar al pasado, de asumirse
como el guardián de las elecciones, pero esto en virtud de que los temas coyunturales no le ayudan a
obtener votos. Su interés es ganar elecciones, obtener gubernaturas, no hablar de economía o dar
cuentas sobre el tema de la inseguridad creciente en el país, añadió.
Ricardo Joya opinó, a pregunta expresa, respecto de la insistencia de López Obrador de dividir a la
población en dos sectores: el 70 por ciento al que dirige la mayor parte de los programas de gobierno y,
el 30 por ciento restante, al que acusa de haber recibido los mejores beneficios en el pasado.
Joya aseguró que este discurso no le alcanzará hacia adelante; se reconoce su capacidad política pero
existe una gran diferencia entre resultados de gobierno y campaña política; en este caso los resultados
de la administración no se están entregando de manera correcta, toda vez que apuesta por conservar
control político y crear condiciones para ampliar la base electoral.
“La clase media y una gran parte del sector popular se han visto afectados con la pandemia, es alta la
pérdida de empleo, empresarios no observan condiciones favorables.. en el ejercicio político está
jugando su papel pero en el ejercicio de la administración pública está lejos de ofrecer un buen
resultado, no resiste evaluación alguna que se haga en los modelos de administración pública”, aseveró.
Miguel Ángel Ordoñez recordó que los votos con que Andrés Manuel ganó la Presidencia de la
República pertenecen a la clase media que no lo acompaño en 2006 y 2012, le dio la oportunidad de
gobernar y ahora diversos estudios establecen que gran parte de dicho sector, mismo que representa al
38 por ciento de la población nacional, está sentida.
“Esa clase media difícilmente acompañara de nueva cuenta a Andrés Manuel o a MORENA en 2021,
dirige sus mensajes a otro sector, la clase media no está en su radar, en el informe no hubo una sola
mención a los temas que preocupan a la clase media.. de los cuatro segmentos emocionales que hoy
vive la realidad mexicana, la gente que está contenta, tranquila, preocupada y/ó enojada, son quienes
cada vez más se están alimentando de pesimismo”.
En tal virtud, agregó, el presidente comete un grave error estratégico al apostar únicamente a la base
social que cree tener, pero de este grupo un porcentaje no votará en 2021. 
La mesa de análisis en el siguiente
link: https://www.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/914139915773124/ç
Atajos
Por el centro: El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, recibió a su homólogo
de Chimalhuacán, Jesús Tolentino Román Bojórquez, quien además es el referente del Movimiento
Antorchista en la entidad. Es evidente que en los últimos meses se ha fortalecido de manera importante
la relación entre Antorcha y Vargas del Villar, lo que se traduce en una alianza relevante en términos
electorales.
Es importante mencionar que en la víspera del encuentro, Román Bojórquez fue entrevistado en ABC
Radio, donde recordó que Antorcha no nació en el PRI, sino como una organización social impulsora de
desarrollo, condiciones en las cuales se plantearon acuerdos con este instituto para poder impulsar
transformaciones en Tecomatlán, Puebla, -dondo surgió- a través del ejercicio de gobierno.
El alcalde reafirmó que a pesar de tener un acuerdo con el PRI han sufrido represión de alcaldes y
gobernadores priistas. Dijo que se han mantenido en el PRI, muy a su pesar de los antorchistas, pero es
claro que se están reduciendo las razones para quedarse, que eran contar con un partido para
contender y tener condiciones de negociación de obras.
En el caso del estado de México, afirmó que el gobierno y el PRI no le cumplieron al movimiento
diversos acuerdos de programas y apoyos para los antorchistas, tampoco se les otorgaron las
candidaturas que les correspondían en las zonas donde tienen presencia.
Jesús Tolentino enumeró una serie de incumplimientos en la entidad, por eso estas condiciones generan
dudas para continuar en el PRI y respaldar a otro candidato a gobernador. 
“Me surge una gran duda, ¿vale la pena seguir en el PRI estos cuatro años?, ¿tiene sentido votar por
otro candidato a gobernador priista en 2023? Mi opinión es que no, todo tiene un límite, que se ha
rebasado por mucho y opino que las fuerzas de antorcha debemos contender electoralmente por otro
partido el año próximo, el pueblo organizado tienen la ultima palabra”.
La reunión se llevó a cabo en la casa de Enrique Vargas, quien en los últimos días se ha reunido con
otros liderazgos de diferentes fuerzas partidistas.
Desde hace varios meses se ha observado la cercanía de Enrique Vargas con Tolentino, quien goza de
liderazgo en una región importante del oriente de la entidad.
 
Por la derecha: Ante la nueva configuración de fuerzas en la LX Legislatura Local; Anuar Roberto Azar
Figueroa y Luis Antonio Guadarrama Sánchez, coordinadores de los Grupos Parlamentarios del PAN y
PT, respectivamente, rindieron protesta como vicepresidente y secretario de la Junta de Coordinación
Política.
Lo anterior, después de que el Pleno aprobó por unanimidad, durante su Sexto Periodo Extraordinario
de sesiones presidido por la legisladora Mónica Angélica Álvarez Nemer, la iniciativa presentada por la
Junta de Coordinación Política (Jucopo) que preside el diputado Maurilio Hernández González. 
De acuerdo con la iniciativa dispensada del trámite de dictamen, la Junta de Coordinación Política quedó
integrada de la siguiente forma: presidente: Maurilio Hernández González (morena); vicepresidentes:
Miguel Sámano Peralta (PRI) y Anuar Roberto Azar Figueroa (PAN); secretario: Luis Antonio
Guadarrama Sánchez (PT); vocales: Julieta Villalpando Riquelme (PES), José Alberto Couttolenc
Buentello (PVEM) y Omar Ortega Álvarez (PRD).

https://www.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/914139915773124/%C3%A7


Lo anterior en virtud de que con la incorporación de la diputada Cristina Spohn, al PAN, 
dicha bancada cuenta con nueve diputados, en tanto que PT redujo a siete, por eso perdió la
vicepresidencia que asumió Azar Figueroa.
 
Por la izquierda: La LX Legislatura aprobó las condiciones para que los municipios del Estado de
México tengan acceso a los recursos que se deriven del esquema de potenciación de los recursos del
Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), como una medida para
fortalecer las finanzas de los municipios ante los efectos de la suspensión de actividades por la
pandemia de covid-19.
En sesión del Sexto Periodo Extraordinario, la Legislatura aprobó la iniciativa remitida por el titular del
Ejecutivo estatal para que los municipios que así lo deseen puedan firmar con el gobierno estatal una
carta-compromiso para cederle el derecho a recibir en el futuro los recursos que les correspondan del
FEIEF, correspondientes a la compensación de la caída de participaciones federales vinculadas a la
Recaudación Federal Participable.

 COLUMNA COMENTARIOS
AUTOR LUIS NOVELO
DIARIO DE MEXICO
Luis Manuel Novelo Anaya
* Agua
Alcaldías de la Ciudad de México y municipios mexiquenses afectados por el recorte en el suministro de
agua anunciado para este fin de semana por reparación del sistema Cutzamala, se preparan para
atender cualquier emergencia. De verdad es lamentable que, en zonas de algunos municipios como
Ecatepec, la ausencia de agua sea permanente... El gobierno de Huixquilucan, por ejemplo, hizo un
llamado a la población a tomar previsiones y anunció que estarán atentos para cubrir las necesidades
urgentes, principalmente de hospitales. En Naucalpan, Atizapán y por supuesto Ecatepec, se preparan
con pipas para surtir la necesidad de líquido, lo mismo que en Cuautitlán Izcalli…El sector turístico, con
sus hoteles, restaurantes, comercios y prestadores de servicios, ha sido muy afectado por la pandemia,
por eso los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial se reunieron virtualmente con la secretaria
estatal Evelyn Osornio, quien habló del Fideicomiso para la Promoción Turística y de la exención de
impuestos hasta agosto en el Edomex. La secretaria se mostró optimista en la reactivación económica,
aunque ella sabe muy bien que no estará fácil…El gobierno que preside Alfredo del Mazo puso en
marcha el programa “Masculinidad Es…”, que busca combatir los estereotipos machistas que perpetúan
la violencia contra niñas, adolescentes y mujeres. La Vocal Ejecutiva del Consejo Estatal de la Mujer y
Bienestar Social, Melissa Vargas Camacho, que es una importante voz sobre estos temas, detalló a las
representantes de los 11 municipios decretados con Alerta de Género, que el programa se puso en
marcha con el lanzamiento de la Línea de Apoyo para Hombres, 800-900-4321, durante la contingencia
sanitaria por COVID-19, y que a través de tres estrategias de prevención y tres de atención, el programa
busca terminar con los estereotipos machistas a través de acciones de masculinidades positivas, porque
es importante trabajar con la otra parte de quienes ejercen la violencia, es decir, los
agresores. Interesante tema, sin duda.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
QUE en más del galimatías preelectoral, ahora fue Alejandro Moreno, Presidente nacional del Partido
Revolucionario Institucional, quien afirmó que con el PRD están "abiertos a dialogar, y a abrir un puente
de comunicación dentro de lo que permite la ley electoral”, es decir, la puerta a una posible alianza, que
incluiría al Estado de México, siendo Alito quien afirma que hay puntos de coincidencia con el Sol
Azteca, por ejemplo sus principios socialdemócratas.

 ¿Qué dirá el PAN, le entran al combo 2021?
QUE mostró mucha sensibilidad el Congreso local ante la iniciativa de Ley presentada por el diputado
local del PAN, Edgar Olvera Higuera, para que todas las personas que padecen diabetes mellitus
reciban tratamiento de insulina de manera gratuita. La propuesta fue votada y aprobada por unanimidad.
Es evidente que el también Coordinador Nacional de los Diputados Locales del PAN, tuvo muy presente
que muchos miles de mexiquenses padecen este mal crónico, que ha sido un gran factor de comorbilidad
ante la pandemia de coronavirus.
QUE bien puestas las pilas tiene Evelyn Osornio Jiménez, la titular de Turismo en la entidad, y lo mostró
al detallar ante empresarios las bondades del Fideicomiso de Promoción del ramo. Las mujeres y
hombres del dinero en la entidad, reconocieron la estrategia que permitirá incrementar 10 veces más los
recursos destinados a la promoción. Los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial mexiquense,
que encabeza Laura González, acordaron reunirse periódicamente con la Secretaria para trabajar en una
agenda conjunta para una recuperación rápida de este sector tan golpeado por la pandemia.

 QUE sería interesante saber cuántos de los 420 respiradores que han sido recibidos desde Estados
Unidos, vía el aeropuerto de Toluca, ha dispuesto el gobierno federal para quedarse en los nosocomios
de este territorio estatal. Ayer, resultado del acuerdo de los dos países, aterrizó en la capital mexiquense
el séptimo avión, este con 45 respiradores volumétricos de la marca Hamilton Medical para tratar los
casos graves de covid-19. Pero al parecer aquí solo los vemos pasar.
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